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В номере:

� Это событие является знаковым
уже потому, что впервые за многие
годы страна разрабатывает такую дол�
госрочную, двадцатилетнюю, страте�
гию, – говорит Владимир Викторович.
– Определённую гордость вызывает то,
что Челябинская область первой в Рос�
сии выпустила такой документ ещё
раньше. Это всё говорит о том, что со�
зданы такие условия, которые позволя�
ют уверенно смотреть в перспективу.
Президент так и сказал: «Главное, чего
мы добились, – стабильности, которая
позволяет строить планы, спокойно
работать и создавать семьи. Вернулась
уверенность, что жизнь будет и дальше
меняться к лучшему». На расширенном
заседании Госсовета присутствовали
практически все знаковые фигуры в об�
ласти политики, бизнеса, науки, искус�
ства, культуры. 45�минутное выступле�
ние президента Путина сопровожда�
лось овациями.

«Россия должна стать
самой привлекательной
для жизни страной»

В.В. Путин:

Все средства массовой информации рассказали о состоявшемся расши�
ренном заседании Государственного Совета России. В последний раз на
посту президента страны провёл его Владимир Владимирович Путин. В
работе Госсовета приняли участие губернатор Челябинской области Пётр
Сумин и председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш, ко�
торый сегодня делится с нашими читателями своими впечатлениями.

Давая оценку прошлым восьми го�
дам, Владимир Владимирович напом�
нил о той тяжелейшей ситуации, в ко�
торой находилась Россия: локальные
войны, терроризм, сепаратизм, заси�
лье криминала, диктат олигархов на
фоне полного обнищания людей. «Сей�
час можно твёрдо сказать: с полити�
ческим бесправием народа покончено,
– отметил президент. – Сегодня мы уже
полностью восстановили и утраченный
за 90�е годы уровень социально�эко�
номического развития. Реальные до�
ходы граждан превысили дорефор�
менные показатели».

И всё�таки, несмотря на успехи,
Владимир Владимирович призвал
быть самокритичными: если остано�
виться на достигнутом, заниматься
экономикой «фрагментарно», то стра�
на неизбежно скатится вниз, станет
придатком более развитых стран.
Следуя этому сценарию, отметил пре�

зидент, мы не добьёмся необходимо�
го прогресса в повышении качества
жизни российских граждан. Более
того, не сможем обеспечить ни безо�
пасность страны, ни её нормальное
развитие, подвергнем угрозе само её
существование. Путин подчеркнул,
что темпы инновационного развития
должны быть кардинально выше тех,
что мы имеем сегодня.

Подкупало в выступлении прези�
дента то, что, говоря о долгосрочном
планировании, об амбициозных пла�
нах развития страны, он сделал упор
на то, что в центре всех преобразова�
ний должен находиться человек, граж�
данин России. Главное вложение капи�
тала – в людей, в их образование, здо�
ровье. Развитие человека – абсолют�
ный национальный приоритет. Апло�
дисменты в зале вызвали слова Пути�
на: «Сегодня каждый второй мужчина
в стране не имеет шансов дожить даже
до 60 лет. Позор! Считаю, надо сделать
всё, чтобы уровень смертности в Рос�
сии сократился более чем в 1,5 раза,
а средняя продолжительность жизни
в России увеличилась к 2020 году до
75 лет».

Окончание на стр. 2

В Златоусте на стадионе «Бу�
лат» состоялся открытый чемпио�
нат Челябинской области по лыж�
ным гонкам среди спортсменов
среднего и старшего возрастов на
призы Героя России, депутата За�
конодательного Собрания Челя�
бинской области Сергея Зяблова.

Где найти
участкового?

О семье
с «Акцентом»

Мы говорили о семье, о семей�
ных ценностях, семейных пробле�
мах: депутаты, журналисты, теоре�
тики и практики. Нет, это была не
пресс�конференция, а очередное
заседание парламентского пресс�
клуба «Акцент». Впрочем, речь не о
форме, а о сути. О сути, подвигнув�
шей на размышления.

Стр. 5

Стр. 2
Россия,вперёд!
Вперёд, Урал!

В Георгиевском зале Кремля
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окончание,
начало на стр. 1
Интересно, что в сво�

ём выступлении глава го�
сударства показал своё
полное знание ситуации
в стране, вплоть до того,
о чём говорят в народе.
В частности, он сказал:
«Всё разгоняются какие�
то дурацкие слухи о де�
номинации националь�
ной валюты – чушь это
полная. В современных
условиях это нелепо, не�
возможно и глупо». Гово�
ря о трудностях малого
бизнеса, Владимир Вла�
димирович заметил, что
предпринимателям, да и
просто обычным людям

«Россия должна стать
самой привлекательной
для жизни страной»

В.В. Путин:

«в каждое учреждение
нужно ходить со взяткой:
к пожарным, к санита�
рам, к гинекологам – к
кому только ни нужно хо�
дить, ужас какой�то про�
сто!»

Путин призвал, зани�
маясь конкретными на�
правлениями социаль�
но�экономической поли�
тики, сконцентрировать
усилия на решении трёх
ключевых проблем. Пер�
вое – создание равных
возможностей для лю�
дей. Второе – формиро�
вание мотивации к инно�
вационному поведению.
Третье – радикальное
повышение эффективно�

сти экономики, прежде
всего, на основе роста
производительности
труда. Результатом ре�
шения всех этих задач
должно стать вхождение
России в число мировых
технологических лиде�
ров.

Речь также шла о со�
кращении госаппарата,
его «разбюрократиза�
ции», о совершенствова�
нии налоговой системы,
с тем, чтобы представи�
телей среднего класса в
России стало не менее
70 процентов.

Тревожно прозвучали
слова о том, что в мире
разворачивается новая

гонка вооружений, в ко�
торую нельзя втягивать�
ся, но нельзя и ослаблять
свою обороноспособ�
ность. «Подчеркну: мир
становится сегодня не
проще, а сложнее и жёс�
тче, – сказал Владимир
Путин. – Мы наблюдаем,
как, прикрываясь высо�
кими лозунгами свобо�
ды, открытого общества,
подчас уничтожается су�
веренитет стран и целых
регионов. Разворачива�
ется и ожесточённая
борьба за ресурсы. И во
многих конфликтах,
внешнеполитических ак�
циях, дипломатических
демаршах «пахнет» га�

зом и нефтью. В этом
контексте понятен расту�
щий интерес внешнего
мира к России и Евразии
в целом. Да, действи�
тельно, Бог не обидел
нас природными богат�
ствами. Как результат –
нам всё чаще приходит�
ся сталкиваться с реци�
дивами политики сдер�
живания. Но за всем
этим, по большому счё�
ту, зачастую стоит
стремление навязать
нам нечестную конкурен�
цию и обеспечить себе
доступ к нашим ресур�
сам».

Глава государства
призвал всё общество к
разработке стратегии до
2020 года. И уже сейчас

Законодательное Собра�
ние Челябинской облас�
ти начало определяться
с мероприятиями и про�
граммами, направлен�
ными на реализацию по�
ставленных задач с тем,
чтобы дополнить страте�
гию, предложенную Вла�
димиром Владимирови�
чем Путиным, новыми
законодательными ини�
циативами. Процесс
этот сложный, трудный,
но – интересный. И ещё
раз процитирую прези�
дента: «Нет ни одной се�
рьёзной причины, кото�
рая не позволила бы нам
достичь поставленных
целей, ни одной!»

Записал
Владислав ПИСАНОВ

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

В автопробеге прини�
мают участие лучшие
представители семей�
ства автомобилей
«Урал». Колонна ярких
грузовых машин пройдёт
по дорогам Челябинской
области: Сатка, Чебар�
куль, Пласт, Копейск,
Златоуст, Челябинск, –
всего в маршруте автоко�
лонны 28 городов Южно�
го Урала. Закончится ав�
топробег 28 февраля.

Как отметил предста�
витель Миасского авто�
мобильного завода, ру�
ководитель пробега Анд�
рей Блинов, всего в ко�
лонне четыре машины:

Россия, вперёд! Вперёд, Урал!
В Челябинской области идёт уникальная, беспрецедентная
акция в поддержку президентской кампании, которая
стартовала 4 февраля. Миасские машиностроители первыми
отважились на организацию автомобильного пробега по
городам Южного Урала в рамках всероссийской акции
«Вперёд, Россия!»

«Урал» 432048, спортив�
ный автомобиль «Урал»
4320, «Урал» 63685 (гру�
зовой и дорожной техни�
ки), а также автомобиль
«Урал» – участник авто�
пробега Лондон–Нью�
Йорк через Северный по�
люс, который состоялся в
1994 году. Эта машина
обладает специальной
утеплённой кабиной с
печкой, что позволяет
ночевать в ней.

� Цель акции «Россия,
вперёд! Вперёд, Урал!» –
привлечь население Че�
лябинской области к из�
бирательным урнам вто�
рого декабря, – проком�
ментировал Андрей Ген�
надьевич. – Мы не толь�
ко показываем наши
«Уралы» и рассказываем
о них, о заводе, но и аги�
тируем людей идти на
выборы, организуем кон�
цертную программу
творческих коллективов,
которые находятся на ба�
лансе Миасского авто�
мобильного завода
«Урал». Это создаёт оп�
ределённое настроение
у людей, даёт ощущение
праздника, стабильнос�

ти, ведь государство
наше продолжает разви�
ваться. Это заметно даже
по нашему предприятию.
В настоящее время мы
начали реализацию са�
мых разных социальных
программ, растёт произ�
водительность. 40 про�
центов выпуска наших
автомобилей – это воен�
ный заказ, недавно при�
ступили к выпуску новой
линии дорожных автомо�
билей.

В необходимости та�
кого автопробега увере�
ны и водители. Николай
Елин за рулём 38 лет, но
участие в подобной ак�
ции принимает впервые.
Несмотря на большое
расстояние между горо�
дами и постоянное на�
пряжение, признался:
жалеть, что участвует в
автопробеге, не при�
шлось ни разу.

� Мне самому инте�
ресно, да и дело это по�
лезное, – сказал Нико�
лай. – Ведь автопробег
организован для того,
чтобы привлечь внима�
ние людей к президентс�
ким выборам. Я сам все�

гда хожу голосовать и
другим советую, ведь
кто�то же должен ре�
шать, с каким правитель�
ством нам жить.

Надо отметить, что
колонна красочных гру�
зовых машин привлекает
к себе внимание прохо�
жих издалека. Особенно
эмоционально реагиру�
юет дети. На централь�
ной площади Чебаркуля,
куда автоколонна «Ура�
лов» прибыла 11 февра�
ля, любопытных было не�
мало: от самых малень�
ких жители города до по�
жилых.

К примеру, жительни�
ца Чебаркуля Лилия Фуа�

товна Аютова пришла на
главную площадь родного
города специально. Как
сама призналась, заинте�
ресовалась рекламой.

� Я очень мало слыша�
ла об этой акции, но ког�
да узнала, что наш город
входит в маршрут авто�
пробега, решила обяза�
тельно прийти посмот�
реть, – рассказала Лилия
Фуатовна. – Хорошая ак�
ция, правильно сделали,
что организовали её,
ведь людям надо всё
разъяснять, особенно
нам, пенсионерам. На
выборы надо ходить обя�
зательно, не верю, когда
говорят, что всё решает�

ся за нас. Только мы мо�
жем выбрать будущего
президента России.
Только плохо, что мало
разъяснительной рабо�
ты: если на заводах ещё
проводятся встречи в
трудовых коллективах, то
для пенсионеров мало
что организуется, а при�
влекать людей надо.

Кстати, мальчишкам
не воспрещалось пола�
зать по машинам – где
ещё можно увидеть сра�
зу четыре разных модели
современных «Уралов» и
ощутить законную гор�
дость за свою промыш�
ленность и свою страну.

Ирина ЯББАРОВА
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В ГОСДУМЕ ПОЗДРАВЛЯЕМ!
«Социальные»

награды
Президент Российской

Федерации Владимир Пу�
тин подписал указ о на�
граждении работников
культуры и искусства госу�
дарственными наградами.

За заслуги в развитии
культуры и искусства и много�
летнюю плодотворную работу
орденом Почёта награждена
Галина Вяткина – балетмей�
стер�репетитор Челябинского
государственного академи�
ческого театра оперы и бале�
та имени М.И. Глинки.

Медаль ордена «За заслу�
ги перед Отечеством» II степе�
ни» получили артист балета
Челябинского концертного
объединения Алексей Разин.

Президент Российской
Федерации Владимир Пу�
тин подписал указ о при�
своении почётного звания
«Заслуженный врач РФ» за�
местителю начальника уп�
равления министерства
здравоохранения области
Ирине Огошковой.

Ирина Александровна ра�
ботает в системе здравоохра�
нения области 27 лет. В мини�
стерстве здравоохранения
области она курирует защиту
материнства и детства и зани�
мается перспективным разви�
тием акушерско�гинекологи�
ческой и педиатрической
службы Челябинской области.

В рамках реализации при�
оритетного национального
проекта для повышения каче�
ства медицинского обслужи�
вания в регионе проводится
переоснащение современным
медицинским оборудованием
родильных домов, женских
консультаций и отделений но�
ворождённых. При участии
Ирины Огошковой министер�
ство вводит новые формы ра�
боты: проводится дополни�
тельная вакцинопрофилактика
детей, организована выездная
педиатрическая служба, обла�
стная подростковая медицин�
ская служба работает по про�
грамме «Клиника, доброжела�
тельная к подростку».

Губернатор Пётр Сумин
подписал распоряжение о
награждении главного вра�
ча Челябинского областно�
го онкологического дис�
пансера Андрея Важенина
знаком отличия «За заслу�
ги перед Челябинской об�
ластью».

За годы работы Андрей Ва�
женин прошёл все ступени
профессионального роста
врача: от клинического орди�
натора до главного онколога
Челябинской области и глав�
ного врача Челябинского об�
ластного онкологического
диспансера. С 1999 года Анд�
рей Важенин является членом
Европейской Ассоциации ра�
диологов и онкологов, с 2002
года – председателем Ассо�
циации онкологов Уральского
федерального округа, с 2004
года – членом�корреспонден�
том РАМН.

Мы уже рассказывали, что в
декабре прошлого года на об�
ластном празднике, посвящён�
ном Дню матери, знаком отли�
чия были награждены 40 мно�
годетных мам, в этом году
представлены к награде ещё 48
женщин, родивших и воспитав�
ших пятерых и более детей. К
знаку отличия прилагается ве�
сомая денежная премия, кроме

Так заявил вице�президент
Союза мукомольных и крупяных
предприятий Николай Рыбаков:
«При сложившейся динамике
роста цен на продукты питания
в ближайшие 10 лет жителям ЕС
и России придётся тратить на
продовольствие не менее 30�
37% средств семейного бюдже�
та. Сейчас, по расчётам экспер�
тов, в среднем это – не более
15%».

Комитет по аграрным вопро�
сам Государственной Думы рас�
смотрел вопрос прогнозируе�
мой стоимости на хлеб в рамках
выездного совещания во ВНИИ
хлебопекарной промышленнос�
ти. Заместитель председателя
комитета депутат Государствен�
ной Думы Александр Берестов
выступил перед присутствую�
щими с рядом инициатив, регу�
лирующих проблему. По мнению
депутата о Челябинской облас�
ти, следует увеличить переходя�
щие запасы зерна на федераль�
ном и региональных рынках до
25�26 миллионов тонн соответ�
ственно. Из этих объёмов до 20
миллионов тонн по стране уйдёт
на продовольственные цели, не�
обходимо также предусмотреть
увеличение объёмов фуражного
зерна. Это при общем балансе
потребления в России, равном
65 миллионам тонн.

В связи с большим спросом
на зерно в стране и мире следу�
ет внести изменения в государ�
ственную программу «Развитие
сельского хозяйства и регули�
рование рынков сельхозпродук�
ции, сырья и продовольствия на
2008�2012 годы». В программе
нужно предусмотреть меропри�
ятия по увеличению производ�
ства российского зерна до 100
миллионов тонн. Также следует
незамедлительно начать подго�
товку к увеличению объёмов
продаж на мировом рынке не
только зерна, но и продуктов его
переработки, российского про�
довольствия, то есть поддер�
жать отечественных поставщи�
ков продуктов питания.

Незадолго до этого выступ�

Битва за хлеб
Истекшее 1 февраля соглашение о стабилизации цен на социально
значимые продукты питания продлено правительством РФ ещё на 3
месяца, до 1 мая 2008 года. Но ситуация мая уже предсказуема: дешёвого
больше хлеба не будет!

ления в Москве нашего земляка
Александра Берестова, глава
Минсельхоза РФ Алексей Горде�
ев, открывая российский пави�
льон международного форума
продовольствия «Зелёная неде�
ля»  в Германии, подчеркнул, что
Россия готова не только обеспе�
чивать себя, но и предложить на
международный рынок широкий
ассортимент продовольствия.

В январе и феврале ураган�
ного роста цен на продукты ос�
новного спроса не было. Не
предполагается его и в марте�
апреле. Но если рассмотреть
динамику последних семи лет,
то внутрироссийские цены на
зерно, муку и хлебобулочные
изделия выросли в среднем на
140�170%, а цены на ГСМ, элек�
троэнергию, тарифы на грузо�
перевозки – на 250�350%. Толь�
ко за прошедший год, по офици�
альной статистике, хлебобулоч�
ные изделия стали дороже на
22,4%, крупа и бобовые – почти
на 25%. В декабре ценовой
столбик медленно, но верно
полз вверх: за декабрь прошло
повышение цен на эти группы
товаров от 0,6 до 1,7%. И эта
тенденция сохраняется. Только
за последнюю неделю января
цена за пшеницу 3 класса вы�
росла ещё на 160 рублей за тон�
ну, составив 6 790 рублей. Вслед
за зерном выросли и цены на
пшеничную муку высшего сорта,
ржаную муку.

Сегодня в России на душу
населения производят 570�580
килограммов зерна, в то же вре�
мя, по расчётам учёных, на удов�
летворение потребностей чело�
века в хлебобулочных изделиях,
а также на нужды животновод�
ческой отрасли в концентриро�
ванных кормах, требуется не
менее тонны зерна. Депутаты
комитета по аграрным вопро�
сам ГД РФ отмечают, что поло�
жительная динамика развития
животноводства, птицеводства
в целом по стране дала толчок к
значительному расходованию
зерновых ресурсов на кормовую
базу. В этом вопросе необходи�

мо государственное регулиро�
вание и поддержка производи�
телей зерна. Сегодня на миро�
вом рынке цены на зерно рекор�
дные, прогнозы на май 2008
года по фьючерсным контрак�
там обозначают цену в 350 дол�
ларов США за тонну. И это не
предел.

В то же время на отечествен�
ном рынке увеличение цены на�
прямую отражается на умень�
шении средств, вложенных в
российское зерно. Применение
минеральных удобрений из�за
дороговизны за последние годы
снизило их потребление. Как
подчеркнул заместитель пред�
седателя комитета по аграрным
вопросам ГД Александр Берес�
тов (на снимке): «Сегодня АПК
закупает менее 10% минераль�
ных удобрений от научно обо�
снованной потребности, что ве�
дёт к истощению земель и не
способствует урожайности. На
селе необходимо внедрять спе�
циальные программы культуры
земледелия с выделением
средств на развитие зернопро�
изводства».

Сегодня существует ряд ас�
социаций промышленников:
Российский зерновой Союз,
Союз мукомольных и крупяных
предприятий, Союз пекарей
России. Пока, по мнению пред�

ставителей этих структур, их
возможности используются го�
сударством не в полной мере.
Ценовая политика на хлебобу�
лочные изделия – это основа
политики рынка продоволь�
ствия в целом. От цен на зерно,
муку и хлеб отталкивается цено�
образование практически всего
набора продовольственной кор�
зины. Поэтому решить вопрос с
ценой только ограничением сто�
имости до 1 мая нельзя.

Депутаты комитета по аг�
рарным вопросам Госдумы под�
готовили обращение к прави�
тельству РФ о необходимости
стабилизации цен на минераль�
ные удобрения, о мерах по госу�
дарственному регулированию
их поставок на внутренний ры�
нок в связи с предстоящей по�
севной кампанией. Термин
«продовольственная безопас�
ность», так часто звучащий с се�
редины прошлого года на раз�
ных уровнях, по инициативе де�
путатов профильного комитета
в этом году приобретёт форму
федерального закона «О продо�
вольственной безопасности».
По мнению думцев, это будет
механизм регулирования внут�
ренних проблем и баланса на
российском продовольствен�
ном рынке. Важным остаётся
вопрос о доработке другого фе�
дерального закона «О регулиро�
вании розничной торговли», со�
кращение сроков принятия ко�
торого определит порядок уста�
новления торговых наценок на
продукты питания. Ведь по дан�
ным Федеральной антимоно�
польной службы, по результа�
там проверок в 2007 году уста�
новлены факты ценовых сгово�
ров, случаи необоснованного
завышения стоимости социаль�
но значимых продовольствен�
ных товаров.

Главным в процессе стабили�
зации цен на продовольствие, по
мнению депутатов, остаётся
увеличение производства  рос�
сийских зерна, молока, мяса. В
связи с этим правительству РФ
рекомендовано не позднее мар�
та 2008 года обозначить заку�
почные цены на зерно нового
урожая. Ведь аграриям уже се�
годня необходимо знать, сколь�
ко средств вернётся за вложен�
ный труд, от рентабельности ко�
торого напрямую зависит завт�
рашний день сельхозтоваропро�
изводителя.

Елена ШТИНОВА

Высокое звание
В соответствии с решением депутатов Законодательного Собрания
Челябинской области губернатор Пётр Сумин подписал распоряжение о
награждении ещё 48 многодетных матерей знаком отличия Челябинской
области «Материнская слава».

того, при достижении пенсион�
ного возраста награда даёт
право на получение почётного
звания «Ветеран труда Челя�
бинской области» со всеми
причитающимися льготами.

Чествование образцовых
мам состоится в конце февра�
ля. Среди награждаемых зна�
ком отличия «Материнская сла�
ва» II степени – копейчанка,

мать восьмерых детей, 80�лет�
няя Нина Давыдовна Крюгер.
Все её дети получили хорошее
образование и воспитание.
Они заботятся и помогают сво�
ей маме и бабушке. Часто на�
вещают Нину Давыдовну и со�
бираются за дружным семей�
ным столом все вместе: 8 де�
тей, 22 внука и 14 правнуков.
Секретом своей большой се�

мьи называют поддержку, вза�
имопонимание и терпение.

2008 год объявлен прези�
дентом России Годом семьи.
Возрождение семейных ценно�
стей названо приоритетом для
государства. Первый вице�
премьер Дмитрий Медведев
подчёркивает, что «благополуч�
ной является семья, которая
связывает всех родственников,
именно она даёт силы для раз�
вития общества и государ�
ства».

Надо отметить, что уже се�
годня на рассмотрении нахо�
дится около тысячи заявок на
присвоение высокого материн�
ского звания.

Яков САМОЙЛОВ

МАТЕРИНСКАЯ СЛАВА
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� Наоборот, у Совета появи�
лись новые возможности, –
развеял сомнения Дмитрий
Фёдорович, открывая заседа�
ние.

Самым горячо обсуждае�
мым вопросом повестки дня
стал вопрос о состоянии и пер�
спективах военно�шефской ра�
боты в Челябинской области.
Военно�шефские традиции
имеют на Южном Урале давнюю
историю. Формировавшиеся в
19�20 века казачьи полки име�
ли своих шефов из числа членов
царской фамилии, видных во�
енных и государственных дея�
телей того времени, были тес�
но связаны с родными станица�
ми. В СССР, особенно в годы
Великой Отечественной войны,
на Урале шефское движение
приобрело массовый, народ�
ный характер. Наиболее извес�
тен пример тесных связей челя�
бинцев с воинами доброволь�
ческого танкового корпуса.

Появились новые возможности
Состоялось первое в этом году заседание Общественного совета при
Законодательном Собрании Челябинской области по патриотическому
воспитанию и военно�шефской деятельности. У многих возникал вопрос:
не исчезнет ли Совет в связи с избранием его председателя, заместителя
председателя ЗСО Дмитрия Вяткина депутатом Государственной Думы
России?

В 90�е годы челябинцы на�
чали шефствовать над конкрет�
ными воинскими подразделе�
ниями. Эскадренный миноно�
сец «Безудержный» базируется
в Североморске Мурманской
области. Его экипаж опекает гу�
бернатор Пётр Сумин. На «Бе�
зудержный» в призыв уходят по
десять ребят Южного Урала.
Атомный подводных крейсер
«Челябинск» с 1997 года нахо�
дится под патронажем главы
Челябинска. Магнитогорцы
шефствуют над подлодкой
«Магнитогорск». Есть ещё ряд
подразделений, тесно связан�
ных с Челябинской областью:э�
то пограничные заставы имени
сержанта Ивана Федько в Би�
робиджане и «Челябинская ка�
зачья» на Горном Алтае, мото�
стрелковый полк в Чебаркуле.

Какие сложности, пробле�
мы возникли в шефской дея�
тельности сегодня? Беспроб�
лемными остаются отношения

с «Безудержным»
и «Магнитогорс�
ком», с Чебарку�
лём. А с другими
связями пробле�
мы есть. Атом�
ный подводный
крейсер «Челя�
бинск» ныне сто�
ит в очереди на
ремонт. С 2005
года призывники
Челябинска пе�
рестали служить
на подлодке. Фе�
деральный закон
не позволяет на�
правлять бюд�
жетные средства
на шефскую по�
мощь. На грани�
це по закону се�
годня служат
лишь контракт�
ники. И если на заставе имени
коркинца Федько с 1972 года
отслужила не одна сотня при�

зывников шахтёрского город�
ка, то с 2007�го – ни одного.
Стоит ли продолжать шеф�
ство?

� У нас всего семь подшеф�
ных частей, – говорит Вяткин. �

И терять бы их не хотелось. К
сожалению, действующее бюд�
жетное законодательство прак�

Уже не в первый раз пробле�
мы государственно�нацио�
нальных отношений в области
рассматривались на Обще�
ственном совете при Законода�
тельном Собрании Челябинской
области по национальным воп�
росам.

Как выяснилось из доклада
заместителя начальника управ�
ления деятельности участковых
уполномоченных милиции Глав�

тически исключает оказание
помощи нашим подшефным за
счёт средств бюджета. Более
того, средства, собираемые
спонсорами, бывает сложно
переправить по месту назначе�

ния. Я намерен выйти с
предложением на руко�
водство фракции «Еди�
ная Россия» в Госдуме,
чтобы договоры о шеф�
ском сотрудничестве с
воинскими частями
были заключены и с ре�
гиональными отделе�
ниями «Единой Рос�
сии». Они имеют фонды
поддержки партии,
есть координация дей�
ствий, поддержка со
стороны государства,
федеральных структур.
С моей точки зрения,
привлечение партий�
ных структур к военно�
шефской деятельности
вдохнёт в это направле�
ние новую жизнь.

В ближайшее время
Совет намерен нала�
дить связи с руковод�

ством «проблемных» подшеф�
ных воинских подразделений.

Юрий СЕЙИДОВ

Где найти участкового?
Национальные вопросы в Челябинской области – среди самых
обсуждаемых. А как иначе? Ведь Урал один из самых многонациональных.
Татары, башкиры, армяне, славяне, цыгане, азербайджанцы и много�
много ещё. Как же люди с разными обычаями, традициями, верой
уживаются на одной территории?

ного управления внутренних дел
Анатолия Белишко, в Челябинс�
кой области за 2007 год выявле�
но всего лишь два случая уголов�
но наказуемых разборок между
представителями разных нацио�
нальностей. Большую головную
боль приносят молодёжные орга�
низации экстремистского толка,
такие как, например, скинхеды.
На сегодняшний день около двух
тысяч несовершеннолетних вхо�

дит в организации подобного
толка. Именно поэтому управле�
нием по делам несовершенно�
летних активно проводятся ме�
роприятия по предупреждению и
предотвращению образования
экстремистских объединений.

� Как достучаться до участко�
вых? – обратились к Белишко
члены Совета.

� Сегодня выделяются ог�
ромные деньги на переоборудо�

вание участковых пунктов, – го�
ворит главный участковый. – По�
мимо этого, есть горячий теле�
фон – можно позвонить и пожа�
ловаться на нерадивого сотруд�
ника милиции. Мы примем соот�
ветствующие меры.

А как же работа с населени�
ем? Почему раньше каждый знал
своего участкового в лицо, а се�
годня видом не видывал? Неуже�
ли новый компьютер в кабинете
участкового заменит непосред�
ственное живое общение с
людьми, проживающими на вве�
ренном участке? Кроме того, по�
чему сразу «примем соответ�
ствующие меры»? А как же поощ�
рение добросовестных работни�
ков? Вытекающих вопросов мно�
го. К сожалению, ответа по су�
ществу не последовало.

Игорь Михайлов, замести�
тель председателя Собрания Ет�
кульского муниципального рай�
она рассказал о практике рабо�
ты военно�шефских организа�
ций Оренбургского воинского
казачьего общества по укрепле�
нию традиций межнационально�
го и межконфессионального со�
трудничества. Примечательно: в
Челябинской области дислоци�
руется единственный в Воору�
жённых силах РФ Гвардейский
Оренбургский казачий полк. На
самом начальном этапе возрож�
дения казачества одной из важ�
ных задач стало развитие тради�
ций патриотического воспита�
ния молодёжи. Именно в этот
сложный период только казаче�
ство смогло продолжить работу
в армии по сохранению позитив�
ного межнационального обще�

ния, опираясь на многовековые
традиции. Сегодня в казачьем
полку служат представители
различных регионов страны – от
Амурской до Белогородской об�
ласти. Служащие вместе пред�
ставители разных национально�
стей не ощущают никаких разли�
чий, ведь для этого проделыва�
ется огромная работа. Концер�
ты, спортивные соревнования,
учения, награждения проходят в
дружеской атмосфере. А как
иначе – они защищают родную
землю – Россию.

Укреплению межнациональ�
ного союза способствуют мини�
стерство культуры Челябинской
области, творческие союзы, на�
ционально�культурные центры.
Так, ежегодно проводится более
30 мероприятий, организован�
ных Домом дружбы совместно с
национально�культурными цент�
рами, органами культуры горо�
дов и районов. Самые значимые
из них: Сабантуй, Новруз, Соцве�
тье дружное Урала, Дни славян�
ской письменности и культуры,
юбилеи фестивали праздники
национальных культур, КВН с
участием национальных моло�
дёжных команд. Помимо этого
организуются совместные ме�
роприятия с Башкортостаном,
Татарстаном, Казахстаном.

В этот же день был утверж�
дён план работы Общественно�
го совета на 2008 год. Попутно у
присутствующих возник вопрос:
а каков же механизм реализации
концепции национальной поли�
тики в Челябинской области?
Ведь нет ещё чёткого плана. А
единственная организация, ко�
торая занимается нацио�
нальным единством, – Обще�
ственный совет при ЗСО по на�
циональным вопросам.

Ольга ВАСИЛЬЕВА
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ДАВАЙТЕ ПОСПОРИМ!

Говорили много, говорили
многие. Но почему�то сложи�
лось впечатление, что совре�
менная Россия в «семейном
вопросе» бегает по кругу, изоб�
ретая велосипед. Вот, скажем,
отрадный факт: рождаемость
растёт. С точки зрения Дарви�
на это говорит о том, что «по�
пуляция имеет благоприятную
среду обитания». Действи�
тельно, экономика на подъёме,
жить стало лучше, жить стало
веселей. Но… почему тогда ра�

О семье с «Акцентом»
Мы говорили о семье, о семейных ценностях, о семейных проблемах:
депутаты, журналисты, теоретики и практики. Нет, это была не пресс�
конференция, а очередное заседание парламентского пресс�клуба
«Акцент». Впрочем, речь не о форме, а о сути. О сути, подвигнувшей на
размышления.

паре, знают: завтра могут
прийти и всё отнять. Супруги
решают развестись, чтобы
формально имущество при�
надлежало жене, далёкой от
бизнеса мужа. Чтобы, если
что, дети не оказались бы на
улице…

Самое печальное в том, что,
когда психологический барьер
«разводного процесса» пре�
одолён, фикция, зачастую, ста�
новится явью.

Или вот есть такое интерес�

Путей этих, в общем�то,
немного, они общеизвестны:
отсутствие жилья, хорошей
работы, снижение морально�
этических норм. Показатель�
ный факт. Помните, была в
Златоусте банда депутата Мо�
розова? Парни занимались
рэкетом, бутлегерством и дру�
гими криминальными делами.
Большинство из них село за
решётку. Но один из прибли�
женных к «атаману» сумел вов�
ремя уехать в Испанию, купил

«корректируется» экономи�
ческими стимулами. Согласи�
тесь, воспитав тройню, супру�
ги за эти годы так сплотятся,
что будет уже не до разводов,
не до гуляний «налево», не до
пьянства. Или – другой, «мо�
рально�экономический», ас�
пект. Мы видим в кино, что сту�
дентки и другие не очень заня�
тые граждане США охотно тру�
дятся в семьях бэби�ситтера�
ми, проще говоря – сидят с
детьми, нянчатся. С одной сто�
роны, это вопрос занятости
приличной части населения, с
другой – в стране нет безнад�
зорности. Думаете, американ�
ские родители платят «за при�
гляд» просто от чадолюбия?
Отнюдь. Просто по их законам
запрещено оставлять ребёнка
до 12 лет дома одного, если о
таких фактах узнает служба
опеки несовершеннолетних –
беды не оберёшься, вплоть до
суда. А кому это надо? Да и
проблема с сиротством во
многих странах уже решена до
основания простым законода�
тельным решением: чем боль�
ше детей в семье, тем больше
пособие и иные льготы полу�
чает эта семья. Экономически
выгодно быть многодетным. А,
скажем, в Израиле, чем боль�
ше в семье сыновей, тем лег�
че получить любой кредит: по
их законам долги отцов пере�
ходят к детям, и банкиры спо�
койны. Всё регулирует Его Ве�
личество Закон. Вот вам – и
работа, и жильё, и мораль.

У нас страна, конечно, пы�
тается, особенно в последнее,
«демографическое», время
приблизиться к общемировым
стандартам. Скажем, моло�
дым семьям «гасится» 40%
ипотеки, что уже неплохо,
правда, с деторождением это
не связано. Возраст «молодо�
го супруга» подняли до 35 лет
(отрадно, что это – инициати�
ва Заксобрания Челябинской
области). Нормальные зарп�
латы (на уровне воспитателей
детского дома) выплачивают
родителям приёмных семей.
Но вот выступал председатель
нашего Законодательного Со�
брания Владимир Мякуш в Со�
вете Федерации, предлагал
подобные зарплаты платить
всем матерям России, но пока
высшими органами власти он,
увы, не услышан – трудно у нас
проворачивается колесо гос�
машины. Не созрели ещё до
того, чтобы перенять опыт
других стран? Поэтому пыта�
емся выдумывать что�то своё,
исконное, вносить свой «ак�
цент»? Или всё�таки нынешнее
правительство, блок Путина�
Медведева привнесут то поло�
жительное, что накоплено ми�
ровой практикой? Есть надеж�
да…

Владислав ПИСАНОВ

Редакции хотелось бы услышать мнение своих читате�
лей на заданную тему. Возможно, из этих соображений ро�
дится законодательная инициатива, которая, в свою оче�
редь, позволит родиться новым детям.

стёт количество разводов? О
какой такой быт разбивается
«семейная лодка», если всё хо�
рошо?

Любопытно, что все знают
о фиктивных браках, а вот про�
блема фиктивных разводов
остаётся в тени. Люди, про�
должая жить под одной кры�
шей, продолжая любить друг
друга и своих детей, офици�
ально брак расторгают. Поче�
му? Вот несколько примеров.
Юноша и девушка пожени�
лись, появился ребёнок, но
молодой папа в вуз не посту�
пил, ему грозит армия. И вот
оформляется развод, где при�
зывника признают как бы от�
цом�одиночкой, единствен�
ным опекуном и кормильцем
несовершеннолетнего ребён�
ка. Ясно, что таким щитом от
военкомата оборониться про�
ще. Другой пример: молодые
считают каждую копейку, но,
известно, что для матерей�
одиночек есть ряд льгот, повы�
шенное «детское» пособие.
Семья решает фиктивно рас�
статься. Третий (думается,
наиболее частый) пример:
муж преуспел в частном биз�
несе, появилось добротное
жильё, автомобиль. Однако
исторический опыт страны не
даёт спокойно спать любящей

нейшее начинание – програм�
ма «Крепкая семья». Родив�
шись в Сатке, оно охватило уже
14 территорий области, по�
шло, поддержанное партией
«Единая Россия», по всей стра�
не. Суть её в том, что берётся
семья «группы риска», проще
говоря, та, где родители чаще
глядят в бутылку, чем на своих
детей. Такая семья исследует�
ся, анализируется, к ней при�
крепляется персональный «по�
печитель». Родителям находят
работу, лечат от алкоголизма,
ребятишек устраивают в детс�
кие сады и школы. Семья пере�
ходит в разряд благополучных.
Великолепно! Проблема лишь
в том, что мы всем обществом
вынуждены сегодня бороться
со следствием, с самой болез�
нью, а не с причинами. «Ле�
чим» десятки, на учёте – сотни,
а «заболевают» – тысячи. Ясно
ведь, что молодые семьи со�
здаются не для того, чтобы
спиться и уйти в деклассиро�
ванную пропасть. Все в начале
жизни мечтают о счастье.
Именно это имел в виду Лев
Толстой, утверждая, что «все
счастливые семьи счастливы
одинаково». Но что происходит
потом? Почему разными путя�
ми люди приходят к несчас�
тью?

там домик. Уехал с молодой
женой и ребёнком. Сейчас он
работает там шофёром, а суп�
руга – нянечкой. Говорят, жи�
вут счастливо, в достатке. Вы�
ходит, бандитизм того парня
был лишь вынужденной мерой
для того, чтобы просто со�
здать своей молодой семье
стартовые условия жизни?
Спросите себя: смогут моло�
дые супруги в России, работая
нянечкой и шофёром, купить
дом, сносно жить на свои зар�
платы? Ответ очевиден. Полу�
чается, что государство не по�
думало об этой семье, не дав
им возможность спокойно
строить своё счастье, растить
детей.

Конечно, сегодня времена
иные. Совершенствуется ипо�
тека (если говорить про квар�
тирный вопрос). Но взгляните,
скажем, в Германии за перво�
го ребёнка гасится 30% ипо�
течного кредита, за второго –
ещё 30%, за третьего – весь
кредит. А мы�то думаем, что у
них многодетные семьи возни�
кают лишь из любви к своим
чадам… Нет, мораль также

Лучший
подарок

Губернатор Пётр Сумин
направил 972 тысячи руб�
лей из областного бюджета
на приобретение книг южно�
уральских писателей для
детских библиотек городов
и районов. На средства об�
ласти будут закуплены 10
тысяч экземпляров книг.

В течение года полки
школьных и городских детских
библиотек пополнятся книга�
ми южноуральских писателей
Елены Раневой «Что такое сча�
стье?» и Владимира Вафина
«Чужаки». Книги не переизда�
вали более десяти лет, и в пос�
ледние годы произведения
этих авторов всё сложнее най�
ти в библиотеках, кроме того,
их нет на прилавках книжных
магазинов, а также в сети Ин�
тернет.

Однако на добрых стихах и
потешках Елены Раневой, ко�
торые от руки переписывают
друг у друга родители и воспи�
татели детских садов и яслей,
выросло уже не одно поколе�
ние малышей.

Также с каждым годом в га�
зетах и Интернете всё чаще
встречаются объявления под�
ростков, желающих купить
книги Владимира Вафина – пи�
сателя, актёра и работника ми�
лиции. В своих произведениях
он рассказывает о взаимоот�
ношениях подростков и право�
охранительных органов. Вла�
димир Александрович часто
встречается со школьниками,
рассказывает о беспризорни�
ках и маленьких правонаруши�
телях и старается яркими жиз�
ненными примерами предос�
теречь ребят от нарушений за�
кона и вредных привычек. По�
мимо этого, Владимир Вафин
с 1999 член комиссии по пра�
вам человека при губернаторе
Челябинской области, сооб�
щает пресс�служба губернато�
ра Челябинской области.

НОВОСТИ

Фестиваль
на лыжах

В Челябинске стартует
областной зимний спортив�
ный фестиваль инвалидов с
нарушением опорно�двига�
тельного аппарата, органов
зрения и слуха.

Он проводится на Южном
Урале во второй раз. В соревно�
ваниях примет участие 60 команд
из городов и районов области. В
рамках фестиваля пройдут со�
ревнования по армспорту, лёгкой
атлетике, лыжным гонкам и дар�
тсу. Всего в спортивных мероп�
риятиях примет участие более
300 южноуральцев.

В Челябинской области спар�
такиады и спортивные фестива�
ли для южноуральцев с ограни�
ченными возможностями прово�
дятся с 1998 года. Финансирова�
ние спортивного фестиваля про�
водится из областного бюджета
в рамках целевой программы со�
циальной поддержки инвалидов.

Торжественное открытие фе�
стиваля состоится 26 февраля в
11.00 в легкоатлетическом мане�
же. Соревнования продлятся до
29 февраля.
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СОЦИАЛЬНЫЕ СТРОЙКИ

Подготовительная работа на
строительной площадке Ледо�
вого дворца началась в апреле
2007 года. Возвести его плани�
руется за 16 месяцев – к концу
августа 2008 года, ведь с 1 сен�
тября «Трактору» необходимо
приступать к активным трени�
ровкам. Дворец будет пред�
ставлять собой спортивно�раз�
влекательный комплекс в со�
временном стиле hi�tech, где
помимо тренировок и хоккей�
ных матчей, можно будет устра�
ивать культурно�массовые ме�
роприятия. Ледовая арена раз�
мером 31х60 метров способна
трансформироваться в сцену
за несколько часов без размо�
розки льда. Зрительные места
с помощью телескопической
трубки сдвигаются в специаль�
ный отсек, что также увеличива�
ет размеры концертной пло�
щадки. Более того, сцена�
трансформер позволит прово�
дить тренировки и соревнова�
ния не только хоккеистам, но и
волейболистам, баскетболис�
там, боксёрам. Строительство
дворца ведётся на средства об�

Под личным контролем
Губернатор Пётр Сумин лично контролирует строительство важнейших для
Челябинской области объектов: Ледового дворца «Трактор»,
федерального кардиоцентра и областной конноспортивной школы.

ластного бюджета. Губернатор
Пётр Сумин направил на подго�
товку проектно�сметной доку�
ментации и начало строитель�
ства 300 миллионов рублей.
Общая стоимость масштабно�
го проекта – почти миллиард
рублей.

Возведение кардиоцентра
планируется вести блочно�мо�
дульным способом. Другими
словами, его «коробка» будет
формироваться сразу утеплён�
ными блоками, начинёнными
медицинским оборудованием
и необходимыми инженерными
коммуникациями. Причём на�
дёжность и безопасность по�
добной комплексной конструк�
ции гарантируются. Всего в
России будет возведено семь
пробных центров. Первые два
начали строиться в прошлом
году в Пензе и Астрахани.
Объективная необходимость
появления на Южном Урале
кардиоцентра назрела давно. В
Челябинской области, по нор�
мам Всероссийской организа�
ции здравоохранения, должно
проводиться 3,5�4 тысячи опе�

раций на сердечно�сосудистой
системе в год. На сегодняшний
день делается 1,5 тысячи. От�
крытие центра позволит опери�

ровать до 10 тысяч пациентов
в год, то есть помогать боль�
ным и из других областей Рос�
сии. На возведение кардиоцен�
тра из областного бюджета на�
правлен миллиард рублей, из
федерального – 2,4 миллиар�
да. Завершить строительство
планируется к концу текущего
года.

Детская конноспортивная
школа расположится на терри�
тории Сосновского района.
Объект будет отвечать всем со�
временным требованиям с учё�
том возросшего интереса юж�
ноуральцев к конному спорту.
Опытные тренеры будут обу�
чать детей конкуру и выездке,
научат правильно общаться с
лошадьми. В программе школы
предусмотрены занятия для
детей с тяжёлыми нарушения�
ми опорно�двигательного ап�
парата на реабилитационных
курсах иппотерапии. В крытом
манеже будут проводиться
крупные областные, общерос�
сийские и международные со�
ревнования, а спортсмены�
профессионалы получат воз�
можность тренироваться круг�
лый год, не покидая области.
Планируется, что новая коннос�
портивная школа станет чле�
ном общероссийской Ассоциа�
ции по конному спорту и Меж�
дународной федерации конно�
го спорта.

Яков САМОЙЛОВ

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

По словам министра, за пос�
ледние несколько лет в област�
ном здравоохранении произош�
ли значительные изменения к
лучшему. Наметились положи�
тельные тенденции в повыше�
нии рождаемости и снижении
смертности. В 2007 году роди�
лось более 40 тысяч малышей.
Такого результата не было в об�
ласти более 15 лет. В целом, ес�
тественная убыль населения со�
кратилась на 31,4%.

Существенных результатов
южноуральская медицина доби�
лась и в области профилактики
и раннего выявления заболева�
ний. За два года реализации
нацпроекта о состоянии своего
здоровья узнало более 400 ты�
сяч человек, которые прошли
дополнительную диспансериза�
цию и углублённые медицинс�
кие осмотры. По результатам
обследования все прошедшие
осмотры южноуральцы распре�
делены по группам здоровья, в
соответствии с которыми им
оказана необходимая лечебная,
реабилитационная и профилак�
тическая помощь.

Благодаря массовой вакци�
нации в разы снизилась заболе�
ваемость гриппом, краснухой,
гепатитом В. Как известно, бо�

Бесценный капитал
На итоговой коллегии министерства здравоохранения Челябинской
области были подведены итоги за прошедший год. Министр Виктор
Шепелёв поблагодарил всех медицинских работников Южного Урала за
хорошую работу и их вклад в успешную реализацию нацпроекта
«Здоровье» на территории Челябинской области. «Сегодняшние
позитивные результаты – это наш общий успех», – подчеркнул он.

лезнь легче вылечить на самом
раннем этапе. Теперь особое
внимание южноуральские меди�
ки также обращают и на ранее
выявление социально значимых
заболеваний. Их в 2007 году
было выявлено в семь раз боль�
ше по сравнению с 2006 годом
(более 7 000 случаев в 2007
году).

Улучшить работу медиков
помогает поступившее по нац�
проекту новое диагностическое
оборудование – более 2,2 тыся�
чи единиц: электрокардиогра�
фов, флюорографов, УЗИ�аппа�
ратов и т.д. Удалось практичес�
ки полностью обновить парк ма�
шин скорой медицинской помо�
щи – на линию выходит 183 но�
веньких автомобиля.

Первостепенной задачей на
ближайшее время остаётся про�
должение профилактической
работы. «Всё больше южно�
уральцев начинает понимать,
что здоровье – это ценный капи�
тал. А своевременный визит к
специалисту – верный способ
его сохранить. И мы, медицинс�
кие работники, должны помочь
им в этом», – призвал министр.
Именно поэтому в этом году ос�
новные мероприятия нацпроек�
та (вакцинация, профилактичес�

кие осмотры и т.д.) становятся
ежедневной работой медиков.
Кроме того, в этом году плани�
руется завершить строитель�
ство важных для Южного Урала
медицинских объектов (Феде�
рального центра сердечно�со�
судистой хирургии, областного
ПЭТ�центра, Областной детской
клинической больницы и Обла�
стной детской туберкулёзной
больницы, ЭКО�центра и т.д.).
Будет продолжен ремонт учреж�
дений здравоохранения и по�
ставки новой медицинской тех�
никой. Но главной целью, отме�
тил Шепелёв, будет по�прежне�
му оставаться улучшение каче�
ства и доступности медицинско�
го обслуживания для жителей
области.

БОЛЬНИЦА ДЛЯ ДЕТЕЙ № 1
Близится к завершению ре�

конструкция Областной детской
клинической больницы. На этом
этапе планируется ввести в эк�
сплуатацию комплекс из трёх
зданий, в который входят поли�
клиника, хирургический корпус
и центральное стерилизацион�
ное отделение.

В настоящее время заканчи�
ваются отделочные работы в хи�
рургическом корпусе. Помеще�

Не режет слух
В конце прошлого года шесть миллионов рублей из об�

ластного бюджета направлено на приобретение слуховых
аппаратов для пенсионеров по возрасту. По итогам прове�
дённого конкурса на поставку слуховых аппаратов, реаль�
ная экономия при сравнении цен по заключённым контрак�
там со среднерыночными ценами составила 360 тысяч руб�
лей. Всего на направленные губернатором средства были
закуплены слуховые аппараты восьми различных модифи�
каций, стоимостью от 2,5 до 6,5 тысячи рублей.

До конца февраля 1 118 пенсионеров получат бесплатные
слуховые аппараты: от простых карманных до суперсовремен�
ных, «аналоговых», необходимых людям с серьёзными наруше�
ниями слуха. Все нуждающиеся в устройствах для коррекции
слуха пенсионеры получили извещение с указанием адреса, по
которому они смогут получить долгожданные аппараты. Специ�
алисты медицинских фирм помогут каждому пациенту правиль�
но настроить медицинскую технику.

ние готово к сдаче под монтаж
оборудования уже более чем на
90%. Полностью отделочные ра�
боты завершены на 3, 4 и 5 эта�
жах здания. На первых двух они
подходят к концу. Также закан�
чивается монтаж пяти уникаль�
ных операционных, в которых
будет использоваться новейшая
технология «чистых помеще�
ний». С её помощью можно под�
держивать в операционных мак�
симальную стерильность. Такая
же технология будет в четырёх
реанимационных палатах, двух
процедурных и перевязочной. С
вводом в эксплуатацию хирур�
гического корпуса в ОДКБ впер�
вые будет сконцентрирована
вся специализированная детс�
кая хирургическая служба. Ра�
нее часть такой помощи оказы�
валась на базе Областной кли�
нической больницы.

Для эффективной работы
хирургической службы в отдель�
ном здании будет располагать�

ся центральное стерилизацион�
ное отделение. Благодаря этой
службе процесс стерилизации
медицинского инвентаря для
хирургии будет проходить на
совершенно новом качествен�
ном уровне. Строительство трё�
хэтажного здания для этой
службы планируется завершить
к концу февраля.

В заново отстроенном зда�
нии, где будет располагаться
поликлиника, начались отде�
лочные работы. Она будет рас�
считана на 65 тысяч посещений
в год.

Планируется, что первых
маленьких пациентов больница
XXI века, как её уже окрестили
медики, примет в июне текуще�
го года. Уже сейчас началась
подготовка документов к ли�
цензированию, в том числе на
право оказания высокотехно�
логичной медицинской помо�
щи для детей.

Елена КАЛИНСКАЯ



1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ 718

февраля
2008

№ 7

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

Три палаты с десятью кой�
ками – результат начатого го�
родской администрацией по�
чти год назад эксперимента по
созданию геронтологических
отделений в крупных медицин�
ских учреждениях. Это диагно�
стические мини�центры для
людей пожилого и старческо�
го возраста. Проект системно�
го подхода в оказании меди�
цинской помощи пенсионерам
уникален и прост. Направление
в диагностический центр вы�
дает участковый врач по месту
жительства пенсионера, в об�
ход громоздкой «талончико�
вой» системы.

В течение семи�десяти
дней любой пожилой человек
может пройти диагностику
своих недугов. Консилиум вра�
чей подбирает ему необходи�
мые медикаменты и при необ�
ходимости определяет на�
правление последующего ле�
чения. В геронтологическом
отделении все анализы можно
сделать на месте. Один день
пребывания в нём обходится
городскому бюджету в двести
рублей. В прошлом году на
этот проект было выделено
более пяти миллионов рублей.

По мнению и врачей, и па�
циентов, пришло время выве�
сти эксперимент из пилотной
стадии. Первая городская
больница – пока единственная
в городе, имеющая ресурсы
для расширения геронтологи�
ческого отделения. Свободные

Рецепт от старости
Обход больных в первой городской больнице Магнитогорска вместо
врачей делали глава города Евгений Карпов и вице�президент по
финансам и экономике управляющей компании ММК Владимир Шмаков.
На ходу приветствуя выходящих из палат больных, гости направились в
самую крайнюю палату. Из неё проследовали во вторую и третью. После
придирчивого «осмотра» и расспроса больных Евгений Карпов и Владимир
Шмаков в сопровождении врачей направились в холл, чтобы обсудить
результаты обхода и выписать «рецепт». Разумеется, финансовый…

койки и палаты здесь есть,
нужно лишь финансирование.
Городское управление здраво�
охранения надеется на при�
влечение дополнительных
средств из областного бюдже�
та, поддержку депутатского
корпуса Законодательного Со�
брания, помощь благотвори�
тельного фонда «Металлург» в
рамках долгого и плодотвор�
ного сотрудничества с ОАО
«ММК». Обсуждению финансо�

вого вопроса и был посвящён
субботний визит в отделение
главы города Евгения Карпова
и вице�президента по финан�
сам и экономике управляющей
компании ММК Владимира
Шмакова.

В нашем диагностическом
центре мы приняли двести
двенадцать человек. Около ста
из них по итогам обследования
были переведены в профиль�
ные отделения, остальные на�

правлены на амбулаторное ле�
чение, – рассказал гостям
главный врач первой городс�
кой больницы Евгений Шах�
лин. – Сейчас желающие прой�
ти обследование вынуждены
ждать очереди до мая 2008
года…

� Врачи здесь от бога, –
подхватила одна из пациенток,
обращаясь к высоким гостям.
– Дают нам хорошие консуль�
тации. Сестры профессио�
нальные, не боишься, что иг�

Под одобрительный гул по�
жилых пациентов вице�прези�
дент по финансам и экономи�
ке управляющей компании
ММК согласился с выписан�
ным «рецептом».

Присутствующий здесь же
начальник управления здраво�
охранения Сергей Богданов
расценил субботнее решение
как небольшой, но важный
прорыв в городской демогра�
фической программе.

� Решение демографичес�
ких проблем должно быть ком�
плексным, – пояснил Сергей
Богданов. – Наши центры,
предназначенные для диагно�
стики пожилых людей, – важ�
ные звенья этой цепочки. Я
рад, что мы расширяем проект
по созданию геронтологичес�
ких отделений. Такого опыта
нет ни в одном городе облас�
ти. Безусловно, систему здра�
воохранения не поднять сила�
ми одного только городского
бюджета, мы тесно сотрудни�
чаем с депутатами Законода�
тельного Собрания, а теперь
еще и Государственной Думы.
Совместными усилиями горо�
да и области была открыта ле�
вобережная поликлиника на
улице 9 Мая. Сегодня подходит
к завершению проектирование
поликлиники в южной части го�
рода. Этот проект реализуется
благодаря повышенному вни�
манию к нему депутата Госду�
мы Андрея Морозова и магни�
тогорских депутатов областно�
го Законодательного Собра�
ния. Строительство начнётся в
марте. Таковы результаты со�
трудничества депутатов раз�
ных уровней. Теперь и Влади�
мир Иванович был у нас, оце�
нил проблемы и перспективы,
предложил сотрудничество.
Если все руководители будут
проводниками наших идей, со�
вместными усилиями мы обес�
печим лечение горожан на вы�
соком качественном уровне.

Анна СМИРНОВА,
фото Андрея СЕРЕБРЯКОВА

лой в вену промахнутся. Но
дней мало на обследование.
Самочувствие только улучша�
ется... а уже выписывают.

� Для того чтобы увеличить
срок обследования, нужно
коек вам больше поставить, –
объяснил глава города. – Да�
вайте, Владимир Иванович,
поддержим инициативу, доба�
вим ещё десять мест. И не бу�
дем затягивать, решим вопрос
в течение февраля.

Об основных целях и зада�
чах разрабатываемой страте�
гии рассказывает зам. главы
района по вопросам экономи�
ки, промышленной политики,
торговли и инвестициям Ирек
Сабиров.

� 1990 годы закончились, а
вместе с ними прошла пора ли�
холетья, когда мы жили сиюми�
нутными проблемами, об этом,
кстати, говорил и Владимир Пу�
тин. Мы убедились, что плани�
ровать завтрашний день надо,
а вместе с ним и достаточно
далёкую перспективу. Чтобы
знать, как мы развиваемся, что
с нами будет через 10�15 лет. У
нас сейчас действует програм�
ма социально�экономического

ТЕРРИТОРИЯ

В русле страны
Вся страна слушала выступление президента Владимира Путина на
расширенном заседании Госсовета о перспективах развития России на
ближайшее 10�летие. Но и в администрации Еманжелинского
муниципального района завершена работа по разработке проекта
стратегии социально�экономического развития района до 2020 года.

развития района до 2010 года.
По ней мы и работаем. Кроме
того, по предложению прави�
тельства области сейчас при�
ступаем к разработке стратегии
развития района до 2020 года.

Общая тенденция развития
области ясна. В первую оче�
редь, с точки зрения реального
сектора экономики, будет раз�
виваться, конечно, промышлен�
ность. Сейчас промышленное
производство в области разви�
то со значительным креном в
сторону металлургии. Но стра�
тегией предусмотрена необхо�
димость серьёзно развивать в
области обрабатывающую про�
мышленность, а также пище�
вую. Второе. Намечается комп�

лексное освоение территорий.
Что это значит? Такие крупные
города, как, например, Челя�
бинск, Магнитогорск, уже не
могут развиваться внутри себя,
поэтому необходимо присту�
пить к созданию своеобразных
мегаполисов.

Что касается нашего райо�
на. Вы помните, в течение пос�
леднего года были разные
предложения по поводу того,
как он будет развиваться. Кто�
то утверждал, что Еманжелинск
превратится в спальный район
Челябинска: люди будут жить
здесь, а работать в областном
центре. Другая версия – пере�
вести часть предприятий из Че�
лябинска в Еманжелинск , что�

бы сделать его своеобразным
промышленным спутником юж�
ноуральской столицы.

Я считаю, ни та, ни другая
версия в чистом виде не при�
емлема. Истина где�то посере�
дине. Скорее всего, мы будем
развивать и промышленность,
и жилищное строительство.
Разработка стратегии развития
территории – это прерогатива
не только администрации му�
ниципального образования. В
декабре было проведено сове�
щание с руководителями пред�
приятий различных отраслей,
депутатским корпусом, перед
которыми была поставлена за�
дача – представить своё виде�
ние развития территории. Все
мнения и предложения мы бу�
дем анализировать, обсуждать,
чтобы скомплектовать реаль�
ную картину Еманжелинского
района в динамике с 2008 по
2020 год. Жизнь показывает,
что самый лучший вариант –
это когда есть разнообразие
отраслей и предприятий. И в
Еманжелинске это уже склады�
вается. Развиваются пиротех�

ническое производство, маши�
ностроение, швейное произ�
водство и выпуск стройматери�
алов, обработка мрамора…
Планируется открыть предпри�
ятие по изготовлению минера�
ловатной тепло� и звукоизоля�
ции. Большое будущее у строй�
индустрии.

Не исключено, что к нам
придут новые инвесторы, в том
числе иностранные. А для от�
крытия новых производств ген�
планом предусмотрено созда�
ние ряда промышленных зон.
Например, это территория быв�
шей шахты «Куллярская», недо�
строенного хлебозавода в
Еманжелинске. Но привлекая
инвесторов, мы должны чётко
знать: а хватит ли у нас мощно�
стей, чтобы обеспечить откры�
ваемые производства необхо�
димыми ресурсами – электро�
энергией, газом, водой. То есть
все службы, все предприятия
должны разработать свою пер�
спективу, а на их основе и ро�
дится общая стратегия разви�
тия района.

Светлана СОЛОВЬЁВА
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Памяти пограничника

Областные соревно�
вания по лыжным гонкам
среди этой возрастной
категории на протяжении
последних 20 лет стали
уже доброй традицией, а
чемпионат на призы Ге�
роя России Сергея Зяб�
лова проводился впер�
вые.

Целью чемпионата яв�
ляется массовое привле�
чение граждан к регуляр�
ным занятиям физкульту�
рой, популяризация лыж�
ного спорта, повышение
уровня мастерства спорт�
сменов среднего и стар�
шего возраста, определе�
ние сильнейших спорт�
сменов и формирование
сборной команды области
для соревнований более
крупного масштаба.

Отличительной чертой
лыжных гонок на призы
Героя России явилось то,
что с участников соревно�
ваний не брался старто�
вый взнос, что, в свою
очередь, вызвало опре�
делённый ажиотаж, и ко�
личество участников чем�
пионата возросло – 154
мужчины и 32 женщины со
всей области пожелали
испытать удачу на сорев�
нованиях 26�27 января.

С напутствующим
словом к спортсменам
обратились депутат Зак�
собрания области Сергей

Гонки на призы Героя
В Златоусте на стадионе «Булат» состоялся открытый чемпионат Челябинской
области по лыжным гонкам среди спортсменов среднего и старшего возрастов на
призы Героя России, депутата Законодательного Собрания Челябинской области
Сергея Зяблова.

Зяблов, председатель
Собрания депутатов Зла�
тоустовского городского
округа Вячеслав Жилин и
президент лыжного лю�

бительского союза Борис
Крапивин.

По результатам чем�
пионата победителями в
командном первенстве

по первой группе городов
(наиболее крупных горо�
дов области) стали злато�
устовцы, второе место
занял Озёрск, третье при�

зовое место – челябинс�
кая команда работников
ОАО «Мечел». Спортсме�
ны города Коркино, Ет�
кульского района и Верх�
него Уфалея – призёры
первенства среди команд
второй группы городов
нашего региона.

свободным ходом – стал
златоустовец Олег Сав�
чук, сотрудник отряда го�
сударственной противо�
пожарной службы № 1.
Работник ОАО «Златоус�
товский металлургичес�
кий завод» Василий Бак�
ланов также дважды побе�
дил в личном зачёте в сво�
ей возрастной категории
– от 50 до 55 лет. Успех
этих спортсменов принёс
наибольшее количество
очков в копилку очков
Златоустовской команды.

27 января состоялась
торжественная церемо�
ния вручения кубков, гра�
мот и призов победите�
лям соревнований. В че�
ствовании и награждении
чемпионов приняли учас�
тие Сергей Зяблов, Вя�
чеслав Жилин, а также
председатель комитета
по физической культуре,
спорту и туризму админи�
страции Златоустовского
городского округа Лю�
бовь Мельнова.

Спортсмены, судейс�
кая коллегия и другие
участники чемпионата
прошедшими соревнова�
ниями остались доволь�
ны, организация гонок
проведена на должном
уровне, на «отлично» оце�
нена работа судей. Гости
Златоуста были также по�
ражены красотой и живо�
писностью местной при�
роды.

С этого года планиру�
ется сделать чемпионат
на призы Героя России,
депутата Законодатель�
ного Собрания Челябинс�
кой области Сергея Зяб�
лова традиционным.

Наталья АЛЕКСЮК

Победителем в лич�
ном зачёте во второй воз�
растной группе (от 35 до
40 лет) по обоим видам
гонок – классическим и

В Златоусте состоялся концерт памяти героя�пограничника Виталия Рязанова.

Мероприя�
тие было орга�
низовано злато�
устовским со�
юзом ветеранов
п о г р а н в о й с к
под председа�
т е л ь с т в о м
Дмитрия По�
дельщикова при
поддержке де�
путата Законо�
дательного Со�
брания Челя�
бинской облас�
ти, героя России
Сергея Зяблова, предсе�
дателя Собрания депута�
тов Златоустовского го�
родского округа Вячес�
лава Жилина и управля�
ющего директора ОАО
«Златоустовский метал�
лургический завод»
Александра Рыбкина.

На вечер памяти Вита�
лия Рязанова, погибшего
на Советско�китайской
границе при выполнении
воинского долга, были
приглашены ветераны�
пограничники Златоуста
с семьями, учащиеся
средних и профессио�

нальных учреждений го�
рода. На концерте высту�
пили вокально�инстру�
ментальная группа «Кор�
дон», солисты погранич�
ного управления ФСБ
России по Челябинской
области и творческие
коллективы дворца куль�

туры «Металлург».
Союз ветера�

нов пограничных
войск организует и
проводит данное
мероприятие, по�
свящённое памяти
Виталия Рязанова,
уже второй раз, в
день рождения ге�
роя. Концерт в
честь златоустовс�
кого воина�погра�
ничникауже стал
т р а д и ц и о н н ы м ,
ведь для каждого

из нас важно помнить
своих героев, погибших
во имя Родины. Подоб�
ные мероприятия имеют
большое значение в воен�
но�патриотическом вос�
питании молодёжи и под�
держке ветеранского
движения Златоуста.

МЫ – ПАТРИОТЫ СКАНВОРД

Ответы на сканворд – в следующем номере «ПН»
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